
本报讯（记者 董纯蕾）“蛟龙

号”载人深潜器渐入佳境，于今晨的
!"""米级海试第二次下潜中分别在水

下#$%&米和#$#'米深度两次实现坐
底作业，也刷新了自己在()日第一次

下潜中创造的载人深潜新纪录（**!+

米）。据央视报道，“蛟龙号”在*$*)

米深度完成的沉积物取样、定高航

行、高清摄影摄像等作业都将是目
前世界上最大深度的海底作业。

今晨)时(,分，“蛟龙号”离开母
船“向阳红%$号”，被布放到马里亚

纳海沟试验海区的水面上。)时,)

分，顺利开始下潜。按计划，今日作

业时间将长达(%个多小时，在深度
上尽可能接近!%%%米但不急于超过

!%%%米，更重要的是验证此前出现
的故障均已成功排除。

!时,%分许，“蛟龙号”向母船指

挥部传回了此次!%%%米海试的首批
三张照片，包括主驾唐嘉陵的舱内

工作照和潜水器的采样篮实景。
&时-%分，“蛟龙号”在*$%&米深

度成功实现坐底。状态良好的它继
续巡航，并在西北方向发现了一片

宽阔、平坦的海底。

$时,-分，“蛟龙号”在*$*)米深
度再次坐底，随后开展多项作业，人

员和设备正常。和著名导演卡梅伦
年初到达马里亚纳海沟底乘坐的

“深海挑战者号”不同，“蛟龙号”不
是“到此一游”的探险者，它不仅要

挑战下潜深度，更要在深海环境中自
主航行、执行各项科学作业。截至本

报发稿时，“蛟龙号”在进行微地形地
貌测量，预计(,时./分开始上浮。
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中关于本市中央厨房安全状况及

潜在风险的研究透露% 目前中央

厨房存在着监管工作界面不明

确&法律标准体系不完善&加工

配送品种数量多&加工配送环节

复杂& 配送范围大影响面广&关

键硬件条件不完善等安全风险'

那么( 我们的中央厨房到底是不

是安全呢) 记者上午走访了位于

闵行区的上海盘古食品有限公司

和双华食品"上海#有限公司**
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! ! ! !今年，(%% 个机关将加入上海

生活垃圾分类减量的行列，虽然目
前试点尚未全面启动，但沪上部分

机关已自觉行动起来。上海出入境
检验检疫局外高桥保税区办事处

（下简称保税办）早在 ,%(( 年就着
手计划办公区域垃圾分类工作，今

年 -月开展以来，办公楼的垃圾分

类率达到了 $)0。

实行垃圾“四分法”
记者在保税办看到，办公室的

门口有两个垃圾桶，上面分别贴有

“可回收垃圾”和“其他垃圾”，“可回
收垃圾”里多是些干净的纸张和饮

料盒，而“其他垃圾”里大多为用过

的餐巾纸和塑料袋。

保税办团支部的吴娇琦刚吃完
早饭来扔垃圾，她把牛奶盒从塑料

袋里取出，牛奶盒扔到“可回收”，塑
料袋和餐巾纸等投到“其他垃圾”。

保税办主要设置了可回收垃
圾、其他垃圾、有毒有害垃圾和餐厨

垃圾四大类。

!

可回收垃圾进入保税区的

垃圾回收系统!

!

其他垃圾进入到正常的垃

圾处理系统!

!

自带午餐" 外卖留下的残

羹剩炙交由厨余桶处理#通过菌粉

加速发酵$变成肥料用于保税办的

绿化!

!

灯泡%硒鼓"电池等有毒有

害垃圾则统一收集$交给&热爱家园'

环保组织$进入专门的处理渠道(

自查表格每天填
吴娇琦说，保税办和垃圾分类

结缘，是因为她和同事参加了“热

爱家园”生活垃圾分类活动后，“很
想把环保的理念引入到机关中

来。”于是，垃圾分类实施小组于
,/++ 年下半年开始详细筹谋“垃圾

分类进保税办”计划，并于 ,/+, 年

-月开始实施。
实施小组先通过邮件，向大家

介绍一些垃圾分类的知识、目前垃
圾处理的严峻形势、垃圾分类的工

作计划等，并请“热爱家园”的志愿
者为大家作培训。

为了能让垃圾真正“各就各
位”，当时“没收”了所有人脚边的垃

圾桶，只在办公室里设置两个垃圾
桶。同时，给每个科室发了自查表格，

每天都需要反馈当天的垃圾分类情

况，经汇总后再转发全体职工。
刚开始时，大家分起来并不熟

练，有些同事还怕分错，直接每天自
备了一个垃圾袋，把垃圾都带回家

去扔。不过，经过垃圾分类实施小组
成员们多次沟通与宣传，税办楼内

的工作人员都学会了垃圾分类，办

公楼分类率达到了 $)0。
就在新民网记者采访时，吴娇

琦拿出一袋 .1) 英寸软盘交给“热
爱家园”的志愿者，她表示，这袋电

子垃圾是非保税办的机关工作人员
听说这里有垃圾分类试点，特地交

过来的。

公共区域待加强
保税办并不是一个完全封闭的

办公区域，其报检大厅存在人员来

往频繁，垃圾分类的情况就不如办

公楼理想。记者看到，这里“可回收
垃圾”的垃圾桶里有被污染的餐巾

纸，也有落叶。
吴娇琦表示，针对这些问题，保

税办对部分固定客户进行培训，对
垃圾桶的分布也做了调整，平时也

时常让窗口人员向报检人员进行垃

圾分类宣传。
“热爱家园”环保项目的志愿者

宋慧表示，保税办垃圾分类工作，是
他们第一次在办公楼里试点，从前

期的宣传方式、垃圾的分类模式到
目前的效果呈现都将被评估，以形

成一套完整的体系。目前，这套模式
已在真如街道的办公楼里再次试

验，将根据结果对模式进行修正，完
善后将在其他机关、办公楼内推广。

新民网 袁蓉

“没收”各自脚边垃圾桶，检验检疫局保税办试行垃圾分类1个多月———

办公楼里95%的垃圾“各就各位”

! ! ! !

本报讯 （新民网 李若楠）昨

天，市粮食局副局长夏伯锦在做客
新民网“食品安全系列视频访谈”时

透露，今年将在全市 (/-家标准化
菜场和 .家粮食批发市场推进粮食

追溯系统，让消费者买得放心。同时
在节目中，他回答了网友提问。

网友% 上海每年靠外地供应的

粮食有多少)我比较担心的是$外地

来的粮食安全质量可控吗)

夏伯锦% 上海年粮食需求量约

*(/ 万吨，本地产约 (() 万吨（占

!"#），也就是说，&/0是由外地供
应。从市粮食局每年检查十多次，

抽检上千份样品的结果看：近几
年，上海市场粮食农药残留合格率

达 (//0；重金属合格率接近 (//0

（偶尔发现超标），黄曲霉毒素、滥

用添加剂、违法添加物等粮食污染
状况均未发现。上海市民可以放心

食用。
网友% 市场上大米品种琳琅满

目$该怎么挑选)

夏伯锦%购买大米首选超市、卖

场、标准化菜场销售的有品牌的小
包装粮食。有品牌的大粮商相对质

量安全要放心一些。
至于散装大米，一般都是大卖

场用大包装拆包散卖的。这种散装

大米质量是有保证的。但是，对于小

摊贩售卖的散装大米，因不好追溯，
监管有难度，购买需谨慎。

网友%上海的梅雨季节到了$存

放大米需要注意什么)

夏伯锦% 大米能否妥善保存对
口感和食用安全有一定影响。尽量

吃多少买多少；同时要注意保存温

度、湿度和容器密闭性。
更多内容请登录新民网食品安

全系列访谈2344526675891:;<=;<1><

市粮食局副局长与网友谈粮食安全

上海粮食80%由外地供应 质量可控

! ! ! !昨天下午“艾叶端午民俗体验周活动”在长宁民俗文化中心举办，一些国际社区的

洋居民饶有兴趣地学包粽子，做香袋，感受中国端午民俗和习俗。端午体验周活动内容
丰富多彩，市民都可来这里体验一番端午文化。图为两名来自墨西哥的老外在展示自己

包的粽子 肖健 摄影报道
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化验“细”到器具表面
上午，记者先来到位于沪光东

路上的上海盘古食品有限公司。这

家企业已经进入上海十多年了，目

前负责上海 ?,家釜山料理和 ,) 家
新石器烤肉的配送。

穿上工作服“白大褂”，换上鞋
套，戴上口罩，走进生产加工车间。

首先看到的就是“化验室”：墙上张
贴着每天和每周化验的安排表。记者

注意到，检测的指标主要是细菌总数

和大肠菌数，而检测的对象包括了自
来水、工器具表面、空气菌落、烤肉

大酱、烤肉干料和包装物料。

“因为我们配送的主要是半成
品，每天有三四百种，所以进货质量

的检验非常关键。”公司相关负责人
表示，进货主要是从青岛、大连、新

疆等产地。由于全程都是冷链物流
配送，以前曾偶尔出现过由于时间

关系原料出现解冻的情况。“我们一

般都是按照合同作处理，因为原料
的理化指标、感官要求、包装标准，

都是作为附件附在合同里的。”

在线视频监控现场
牛肉片、调味肉丝、冠军红烧牛

肉面……,%%- 年 ) 月投产的双华

食品（上海）有限公司主要从事的是
即食食品的配送。公司质保部相关

负责人透露，公司对供应商、验收和
储存条件都有严格的控制把关。

比如对供应商，除了资质审核
外，还会访厂评鉴，而进货渠道的检

测覆盖了农药残留和瘦肉精等多个

方面。“厂区里很多‘红帽子’就是负
责检查和控制产品质量的。”

在双华食品车间内，记者注意
到一个有趣的现象：每个工人穿的

工作服背后都印着大大的工号数
字。这是为什么呢？

原来，厂区内设置了在线视频

监控系统，一级主管的电脑上随时
可以看到生产第一线的情况，屏幕

上可同时显示 (*个画面。比如现在
蔬菜进货点、肉制品进货点、热加工

场所和产品包装区每个角度的实时
情况如何，只要轻点鼠标就可以看

得一清二楚。

中央厨房超过百家
根据市食品药品监督管理局的

统计，目前本市共有各种类型的中

央厨房 (%%多家。参观完两家中央
厨房，市民代表纷纷表示，中央厨房

的出现，是现代化餐饮的产物，它的
食品安全将直接决定百姓嘴巴的安

全，希望企业能够多年如一日地做

好食品安全工作。
本报记者 陈杰

———记者随市民代表一起探访本市两家中央厨房

进货严格检验 车间视频监控

“蛟龙探海”
今再试7000米
我国载人潜水器深潜6965米完成沉积物取样、定高

航行、高清摄影摄像等均为目前世上最大深度海底作业


